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BULLETIN du CLUB n° 2582  
RÉUNION STATUTAIRE du 08 Février 2011  

 

Président de Réunion :  Frédéric GIRAUX 

Bulletinier :  Philippe JACQ 

Anniversaire(s) :  Olivier GRAFTIEAUX et Jacques VALADON  
 

Absents excusés :  Jean FOUCHÉ, Thierry GUILLEMOT qui est à Tahiti, 

Patrick LOGÉ et Christophe VIRICELLE   
 

Présence extérieure: Frédéric GIRAUX a assisté au dixième anniversaire 

du Club TVV. 
  

Visiteur(s) :  6 membres du Club de Conflans, Gil GIRAUX, 

accompagnée de plusieurs dames, Luigi FORABOSCO 

et sa famille 
 

Invité(e) (s): - Invités par Jean QUENTIN : Serge de GROOTE et 

Gilles GOSSELIN tous deux participants au karting 

et Philipe WIDERKER qui fournit les calicots !  

- Invité par Olivier GRAFTIEAUX : Jérôme de 

CLAIRVAL assureur 

- Sans oublier Janou et Denise. 

- Et bien sûr le Professeur Gérard LENOIR et 

Annick MOREL  

- et notre toujours ami et ancien membre, 

Christophe BONNEAU  

  



                           

 

NOUVELLES DU CLUB 

 

 Arbre à vœux : Nelly QUENTIN, Michel FLOUTARD et Jean Claude FISCHER ont 

participé à la remise des vœux au Leclerc de St Ouen l’Aumône. Une cérémonie 

émouvante, quinze lots ont été remis, dont un bon d’achat de 1000 euro donné par le 

groupement Leclerc, pour une famille, ou une journée à EuroDisney pour une grande 

malade. Un grand merci à Cathy et Didier GIROMPAIRE qui ont été très actif pendant 

la collecte des vœux.  

Cette action du Club de Conflans sera reconduite l’an prochain pour une cinquième fois.  
 

 Annuaire : Notre secrétaire doit procéder à la mise à jour de l’annuaire. Il vous 

remercie de lui communiquer rapidement, si possible par mail, tout changement.  
 

 Le kart aura lieu cette année le 20 mai. Comme chaque année il nous faut réunir un 

maximum d’équipes. Plusieurs participants sont ici ce soir pour une conférence sur la 

mucoviscidose.  

 

CONFÉRENCE DU PROFESSEUR GÉRARD LENOIR  

 

Avec des mots simples et beaucoup de gentillesse le Professeur LENOIR nous a expliqué 

son engagement dans la lutte contre la mucoviscidose, une maladie génétique qui touche 

environ six mille personnes en France, cinquante mille en Europe et plus de cent mille aux 

USA, et sans doute beaucoup d’autres en Afrique et en Asie.  

 

C’est la première maladie d’origine génétique qui est étudiée depuis 1988. Un gène du 

chromosome 7 est défectueux et pendant des années les chercheurs ont essayé de 

réparer ce défaut sans y arriver en 23 ans.  

 

Depuis quelques années une nouvelle approche, clinique cette fois, basée sur l’examen des 

symptômes. Un malade traité pour un cancer s’aperçoit que la chimiothérapie réduit aussi 

la gêne causée par la mucoviscidose. Certains médicaments anciens, par exemple la 

colchicine, réduisent les effets de la maladie. Que choisir : la colchicine ou la chimio ?  

 

Pour répondre à cette question l’association ABCF finance une douzaine de programmes 

avec un budget de 300 à 350 000 euro, dont plus de 90% sont utilisés pour la recherche.    

 

Ensuite le Professeur répond à plusieurs questions de la petite Maeva qui souhaite en 

savoir plus sur la maladie et les techniques de soin. Ainsi un ancien médicament le PTC123 

permet de soigner 2 à 3 % des malades. Il est encore en cours de test pour d’une part 

valider ses effets et vérifier l’absence d’effets secondaires. Pour la France ces tests ont 

lieu à la Réunion où la maladie est plus fréquente qu’ailleurs, apportée par l’un des 

premiers habitants de l’île Bourbon.  

 



                           

Cette maladie est systématiquement recherchée à la naissance, et plus de 98% des cas 

sont détectés dès le plus jeune âge. Les progrès sont constants, l’espérance de vie des 

malades, limitée à quelques mois dans les années 1970 est maintenant d’une quarantaine 

d’années avec des médicaments relativement simples à prendre. La prochaine étape 

pourrait venir de greffes….  

 

Pour plus de détails sur l’association et la maladie reportez-vous aux documents remis 

avant la conférence.  

 

Un dernier commentaire de Patrick LECOMTE dont un petit-fils a été soigné à Necker et 

qui tient à remercier le personnel de l’APHP et des Enfants Malades pour leur gentillesse 

et leur professionnalisme.  

 

 

 

Le bulletinier d’un soir – Philippe JACQ  

 

 
Post scriptum : les fonds sont en baisse, n’oubliez pas le trésorier 


